
 

 

N I E D E R S C H R I F T  
 

 

über die 15. Sitzung des Ortsbeirates Mörzheim der Stadt 

Landau in der Pfalz  

am Donnerstag, 14.04.2016, 

Alte Schule, Zum Kirchweg 3 

 

 

Beginn: 18:30 Ende: 21:40 

 



 

 

Anwesenheitsliste 

 

SPD 

  

Svenja Brandherm  

  

Ralf Haug anwesend ab 19.40 Uhr 

  

Sven Klundt  

  

Oliver Kopf  

 

CDU 

  

Dorothea Müller  

  

Jürgen Stentz  

 

FWG 

  

Michael Dürphold ca.19.00 Uhr 

  

Wolfgang Freiermuth  

  

Luis Gonzalez Casin  

 

Schriftführer/in 

  

Marion Hartmann  

 

 

Entschuldigt 

 

SPD 

  

Matthias Klundt entschuldigt 

 

CDU 

  

Walter Klundt entschuldigt 

 



 

 

Frau Müller begrüßte die Ortsbeiratsmitglieder, sowie Herrn Oberbürgermeister Thomas Hirsch, Herrn 

Markus Geib vom Hauptamt, Frau Sabine Schilling Presse, Herr Martin Lochbaum (Architekt) sowie 

alle interessierten Bürgerinnen und Bürger 

 

Frau Müller bat darum den TOP 1 Einwohnerfragestunde mit aufzunehmen. Ebenso bat sie darum, die 

Punkte 1 und 2 nicht öffentlich zu tauschen, damit Herr Lochbaum mit seinem Vortrag nicht zu lange 

warten muss. 

 

Die  Änderung der Tagesordnung wurde vom Ortsbeirat einstimmig genehmigt. 

 

 

Zu dieser Sitzung war unter gleichzeitiger Bekanntgabe der Tagesordnung ordnungsgemäß eingeladen 

worden. 

 

Damit bestand folgende Tagesordnung:  

 

 

T a g e s o r d n u n g  

 

Ö f f e n t l i c h e  S i t z u n g  

  

1. Einwohnerfragestunde 

  

2. Ernennung der Ortsvorsteherin; Einführung in das Amt 

  

3. Wahl eines/r Stellv. Ortsvorsteher/in; Ernennung und Vereidigung 

  

4. Kerwe 2016 

  

5. Informationen 

  

6. Wünsche und Anträge 

 

 



 

 

Ö f f e n t l i c h e  S i t z u n g  

 



 

 

Niederschrift des Tagesordnungspunktes 1. (öffentlich) 

 

Einwohnerfragestunde 

 

Herr Minges monierte, dass immer noch die Wahlplakate der AFD und ALFA hängen. Herr Geib vom 

Hauptamt nahm die Reklamation direkt auf. 

 

 

 

 

 

 



 

 

Niederschrift des Tagesordnungspunktes 2. (öffentlich) 

 

Ernennung der Ortsvorsteherin; Einführung in das Amt 

 

Herr Oberbürgermeister Thomas Hirsch verlas die Ernennungsurkunde und nahm die Vereidigung von 

Frau Dorothea Müller vor. 

 

Frau Müller bedankte sich bei allen Ortsbeiratsmitgliedern für die bisherige Unterstützung in den 15 

Monaten Vertretungszeit. Auch bedankte sie sich für das entgegengebrachte Vertrauen und die 

hervorragende Zusammenarbeit aller Mitarbeiter im Ortsvorsteherbüro und der Stadtverwaltung. Auch 

sprach sie ihren Dank an alle Mörzheimer Bürgerinnen und Bürger aus, dass sie seit dem 14. Juni 

2015 innerhalb von nur 10 Monaten an einer 4. Wahl mit 53% Wahlbeteiligung teilgenommen haben. 

Dies lag auch an dem großartigen Artikel mit Wahlaufruf von Frau Schilling von der Rheinpfalz. 

 

Dass sie über 93 % der Wählerstimmen erhalten durfte, ist für sie ein 

 großartiger Vertrauensbeweis 

 eine überwältigende Zustimmung für ihr bisheriges Engagement für unsere Heimatgemeinde 

 gibt ihr weiterhin die Motivation sich für die Bürgerinnen und Bürger von Mörzheim 

einzusetzen 

Frau Müller hofft auf eine weiterhin konstruktive und von Vertrauen geprägte Zusammenarbeit im 

Ortsbeirat zum Wohle des Stadtteils Mörzheim. 

 

Um überzugehen zur Wahl eines stellv. Ortsvorstehers, muss ein neuer Ratsbeschluss über die Anzahl 

der Stellvertreter/in gefasst werden. Durch die lange Erkrankung von Gerhard Becker wurde seinerzeit 

beschlossen zwei Stellvertreter zu wählen. 

 

Frau Müller beantragte nur eine/n Stellvertreter/in zu wählen. 

 

Die Abstimmung über den Antrag erfolgte einstimmig. 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

Niederschrift des Tagesordnungspunktes 3. (öffentlich) 

 

Wahl eines/r Stellv. Ortsvorsteher/in; Ernennung und Vereidigung 

 

Durch das Ortsbeiratsmitglied Frau Brandherm wurde Herr Oliver Kopf vorgeschlagen. Es gab keine 

weiteren Vorschläge, somit wurde die geheime Abstimmung vorgenommen. 

 

Die Auszählung ergab ein einstimmiges Ergebnis. 

 

Herr Oberbürgermeister Thomas Hirsch nahm die Ernennung und die Vereidigung von Herrn Kopf 

vor. 

 

Frau Müller gratulierte Herrn Kopf und wünschte sich weiterhin gute Zusammenarbeit. 

 

 

 

 

 

 



 

 

Niederschrift des Tagesordnungspunktes 4. (öffentlich) 

 

Kerwe 2016 

 

Der aktuelle Stand ist, dass es 3 Ausschank-Stationen geben wird: Weingut Stentz, Weingut 

Wambsganß, Schulhof und der Kerweplatz. 

Die Eröffnung findet am 22.07.16 um 19 Uhr im Weingut Wambsganß statt. Es wird ein Rundgang 

stattfinden: Wambsganß – Stentz – Kerweplatz - Schulhof. 

 

Frau Müller gab die Information, dass über die Festtage ein Bus mit 44 Personen sowie noch ein 

Kegelclub erwartet werden. 

 

Im Schulhof wird es voraussichtlich Flammkuchen-, Pizza- und Snack-Angebote geben. Spielen wird 

voraussichtlich „Mash Revival“ am Freitag. 

 

Die Vorsitzende sprach an, dass als weitere Attraktionsidee ein Fotowettbewerb ins Auge gefasst 

werde. Geplant ist Fotos auszustellen und die Kerwebesucher stimmen über die 13 schönsten ab. 

Daraus soll dann ein Kalender für 2017 entstehen. Unterstützt wird das ganze vom Kultur- und 

Förderverein DGH. 

 

Diese Idee wurde grundsätzlich positiv angenommen. Herr Freiermuth teilte mit, dass es schon Sinn 

mache andere Attraktivitäten anzubieten. 

 

Herr Haug meinte, man sollte doch alle in Frage kommenden Höfe nochmal ansprechen.  

Frau Müller sagte hierzu dies habe sie bereits getan, aber leider ohne Resonanz. 

 

Herr Stentz und Herr Sven Klundt machten den Vorschlag, unter den Teilnehmern des 

Fotowettbewerbes einen Kalender 2017 oder einen Preis zu verteilen. Eine Ehrung könnte dann am 

Neujahrsempfang erfolgen. 

 

Dieser Vorschlag wurde einstimmig angenommen. 

 

Großen Zuspruch fand auch der Vorschlag an 1 oder 2 Kerwetagen Einblicke in die Gewölbekeller 

(Brühlstraße, Anwesen Kopf) und Hauptstraße (Anwesen Kehrt) anzubieten. Zum letzteren wird die 

Vorsitzende noch ein Gespräch mit Herrn Kehrt führen. Von Seiten des Herrn Kopf bestehen keine 

Bedenken. 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

Niederschrift des Tagesordnungspunktes 5. (öffentlich) 

 

Informationen 

 

Die Vorsitzende informierte über Folgendes: 

 

 Die Partnerstadtschilder wurden geliefert, es fehlen noch Vorrichtungen zur Befestigung 

 Der KuFö plant eine Informationstafel an der Absturz Gedenkstätte für „Phantom F4-F vom 

JaboG 35 Pferdsfeld abgestürzt am 20.12.1979“ 

 Begrünung der Pflanzflächen an der Verschwenkung Impflinger Straße; Herr Alfred Fick hat 

zugestimmt ein Stück seinen Grundstückes dafür abzugeben. Frau Müller teilte mit, dass Sie 

Herrn Fick nochmals mit einem Weinpräsent hierfür danken wird. 

 Frau Müller teilte mit, dass die Geschwindigkeitsmessanzeige in Wollmesheim ca. 2.600 € 

gekostet hat. Herr Freiermuth teilte mit, dass er ein 2. Gerät sehr begrüßen würde. Die 

Vorsitzende wurde gebeten für die nächste Ortsbeiratssitzung 3 Angebote einzuholen. Die 

Kosten für Akkus werden in Eigenleistung gedeckt. 

Vielleicht könnte man die Kosten über Spenden beim Neujahrsempfang abdecken meinte Herr 

Stentz. Der Ortsbeirat stimmte mit 6 Ja-Stimmen und 1 Nein-Stimme für die Anschaffung 

eines 2. Gerätes. 

 Bei der Platane Am Großgarten wurde die Wurzel-Kappung durchgeführt 

 Das Anschreiben bezüglich des Überwuchses Am Großgarten 20 erfolgte am 16.02.16 mit 

Fristsetzung 16.03.16. leider ohne Reaktion. Jetzt müsste man wieder warten wegen der 

Vogelnistzeit. 

 Es erfolgte am 12.04.16 die Bauabnahme der Kabelverlegung von Pfalzwerke/Energie 

Südwest. Die Mängelliste muss bis 01.06.16 behoben sein. 

 

 

 

 

 

 



 

 

Niederschrift des Tagesordnungspunktes 6. (öffentlich) 

 

Wünsche und Anträge 

 

 

 Frau Müller teilte mit, dass der Wunsch bestehe entlang dem Pappelwäldchen zum 

Hordtweiher 2-3 Sitzbänke aufzustellen. Hier wird sie das Gespräch mit der Sparkasse suchen, 

ob diese als Sponsor in Frage kommt. 

 Die Vorsitzende teilte mit, dass sie mehrfach auf den Spielplatz in Mörzheim angesprochen 

wurde. Dieser sei für die Anzahl der Bewohner schon sehr klein. 

Herr Kopf teilte mit, dass dies schon einmal Thema war, man könne keine weiteren 

Spielgeräte aufstellen, es gäbe hier Gefahrenvorschriften die eingehalten werden müssen. 

 

Er teilte weiterhin mit, dass es Gemeinden gibt, in denen der Kindergarten nach den regulären 

Öffnungszeiten diesen geöffnet lässt für die Bevölkerung. Hier müsste man eventuell einmal 

Gespräche mit dem Träger führen. 

 Herr Stentz äußerte den Wunsch, man müsste in der Alten Schule die Fenster neu einstellen, 

da diese verzogen sind und sie müssten mal wieder gestrichen werden. 

 Es wurde nochmals moniert, dass auf dem Sportplatz Autos fahren. Dies wurde schon einmal 

gemeldet und von Frau Müller mit Fotos dokumentiert. 

Man müsste die Zufahrten mit einer Kette dicht machen.  

 Die notwendigen Renovierungen des Kerweplatzes sollten bereits an das Bauamt gemeldet 

werden, wie z.B. das Schneiden der Bäume, damit auch ein Wohnmobil dort parken kann. 

 Die Parkplätze in der Spelzengasse sind noch nicht gemacht. Hier sollte man dran bleiben. 

 Frau Brandherm teilte mit, dass dort wo die „Alpakas“ weiden die Hecke sehr auf die Straße 

hängt. Laut Aussage von Herrn Walter Klundt sollte dies noch gemacht werden. 

 Reinigung des Mehrzweckfeldes mit Hochdruckreiniger durch Uwe Löwer: Herr Oliver Kopf 

würde seinen Hochdruckreiniger bereitstellen. Beim Vorsitzenden Herrn Klar nachfragen 

bezüglich Wasser und Stromzuleitung vom Tennisheim. Den Vorplatz müsste mit der 

Motorsense abgemäht und der Dreck unter der Hecke entfernt werden. 

 Herr Stentz gab die Anregung, dass man für das Jahr 2017 vormerken könnte, welche Kinder 

zur Erstkommunion gehen und wer konfirmiert wird, soweit keine datenschutzrechtlichen 

Gründe dagegen stehen. 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

Die Niederschrift über die 15. Sitzung des Ortsbeirates Mörzheim  der Stadt Landau in der Pfalz am 

14.04.2016 umfasst xx Teilprotokolle. Sie enthält die fortlaufend nummerierten Blätter 1 bis 15. 

 

 

 

 

Vorsitzende 

 

 

 

Dorothea Müller 

Ortsvorsteherin Mörzheim 

 

 

 

 

  

Marion Hartmann 

Schriftführerin 
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